

Une Assemblée synodale d'ouverture au futur

Publié le mardi 07 juin 2022

Ce 6 juin, lundi de Pentecôte, le diocèse de Liège a tenu son assemblée synodale de clôture de la phase consultative qui s'est achevée le 19 avril dernier dans la partie francophone du diocèse pour y présenter la synthèse générale et les diverses synthèses thématiques. Environ 250 représentants des différents doyennés et communautés religieuses ont assistés à cette assemblée.



Temps d'échanges en préparation d'une séance questions-réponses

Comme le pape François le disait lors de son discours le 3 octobre 2018 au début du Synode consacré aux jeunes : « Rappelons que le but du Synode, et donc de cette consultation, n'est pas de produire des documents, mais de *faire germer des rêves, susciter des prophéties et des visions, faire fleurir des espérances, stimuler la confiance, bander les blessures, tisser des relations, ressusciter une aube d'espérance, apprendre l'un de l'autre, et créer un imaginaire positif qui illumine les esprits, réchauffe les cœurs, redonne des forces aux mains* ». Et Mgr Delville, évêque de Liège, y ajoutait dans sa lettre pastorale de carême « Quo vadis ? Où vas-tu ? » de cette année : « *Nous marchons pour être plus participatifs dans notre Église, en tant que femmes et en tant qu'hommes. Pour faire bouger les lignes dans le sens d'une plus grande implication et d'une plus grande reconnaissance mutuelle* ».

Cette première phase diocésaine en préparation du Synode sur la Synodalité en 2023 consistait à donner à toutes et à tous la possibilité de s'exprimer en répondant au questionnaire reprenant 11 thématiques, dont l'idée fondamentale du « marcher ensemble », et créé par l'équipe synodale diocésaine formée de sept personnes et mandatée par Mgr Delville. Ce questionnaire Cette démarche participative démontre également la volonté de l'Église d'être à l'écoute de ses communautés et paroissiens par l'analyse des réponses et suggestions reçues.



Partage des souhaits pour le futur du chemin synodal pendant le temps de prière

Au total, 232 réponses ont été reçues, venues pour la plupart de groupes (parfois assez grands), quelques fois de personnes seules ayant pris le temps de participer à la phase 1 de ce chemin synodal. Plus que la moitié des réponses, environ 55 %, sont arrivées via le questionnaire déposé sur « Google Forms » ; 40 % des réponses ont été envoyées par email à l'adresse électronique de l'équipe diocésaine créée à cette fin. Environ 5 % des réponses étaient des envois postaux ou de simples papiers manuscrits déposés dans la boîte aux lettres ouverte pour le temps de la consultation synodale à l'Espace-Prémontrés. En tout, après rassemblement de toutes les réponses, environ 700 pages d'avis, réflexions et demandes ont été comptabilisées.

Sur base de ces réponses, un rapport a été rédigé par l'équipe diocésaine, comprenant : une explication de la démarche méthodologique, une présentation synthétique des réflexions partagées et des annexes reprenant une description des avis recueillis et une mise en perspective des enjeux. Vous pouvez le consulter sur la page Synode sur la Synodalité.

Pour le Service diocésain de Presse.

Marc Dahm